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討，這樣才能培育出最優秀的體育人才，才能

讓選手無後顧之憂、全力衝刺，拿下好成績為

國爭光。兩岸自行車業者都很有熱情與愛心，

也有廠商持續贊助運動，筆者就曾接過天心總

經理江祐榮來電詢問，有沒有自行車選手需要

贊助，他都很願意盡一份力量成就有心於自行

車運動的選手。

 兩岸自行車業者與協會一直有很良好的互

動，CBA和TBEA每年在兩岸輪流舉辦研討會

與騎乘活動，今年將於9月在金門舉行，讓人期

待。兩岸的協會和業界，一直都溝通無礙，如果

兩岸自行車界能有更好的整合與發展，或是找

到有共識的同業，來做合作策略，相信這也是

一個很好、值得嘗試的作法。

 雖然在2013年初，很多廠商都期望今年能有

5-20%的成長，但是市場的變化總是很難預估

和掌握，例如今年歐美天氣異常，甚至5月份都

還有些地區在下雪，好不容易雪停了，緊接著卻

是水災頻傳，所以上半年對自行車業來說，真的

是雪上加霜，對整年度的營運目標來說，勢必

有一定的影響。不過也有好的消息，原物料包

括橡膠、金屬複合材料都有降價的趨勢，對業

者將是利多；另外，臺灣自行車業中多家上市公

司，最近的股價都創下新高，令不少其它產業刮

目相看，對自行車業來說更是一種肯定。

 環義賽剛結束，緊接著百屆環法已在6月底開

始，為期三週，近期同時有環法電影「騎動人

生」在臺灣上映，看過的人都很喜歡；甚至有些

熱衷環法的車友還特別親身到法國觀賽，感受

其比賽氛圍。環法熱潮在兩岸漸盛，許多車友

密切關注，輪彥的單車誌網站與臉書，隨時都

有最即時的比賽訊息，業者可藉此掌握賽況，

相信環法賽對公路車的銷售也將會有所助益。

東協十國，已成為全球矚目、蠢蠢欲動

的新興市場，其中印尼的資源、經濟、

潛力更是在十國中最被看好，近幾年到印尼參

加自行車展的廠商也明顯增加；今年展會中，

臺商是最大的國外參展團，但今年看展卻發

現，東協內的代理商、經銷商反而減少，尤其

是印尼的三大組車廠（Insera、United和Wim）

都沒有參展，整個展會有如臺商展。臺商和海

外展商遠道而來，最主要是想了解市場、尋找

商機，並與東協的自行車業建立關係，主辦單

位應責無旁貸號召自行車業，邀請這三間大廠

與東協自行車業積極參與，才能搭起貿易的橋

樑，展會才有意義，在這方面主辦單位仍需努

力與突破。

 上半年的自行車展會，就在上海展後告一段

落。上海展今年因H7N9，參展人數稍受影響而

減少。主辦單位不斷求新求變，仍可以見其企

圖心。過去以外銷貿易為主要訴求的上海展，由

於中國內銷不斷成長，所以很多廠商和海外品

牌，都把上海展當作進入中國市場的踏板，不少

展商是為找代理商而參加，因此上海展儼然已

成內外銷國際展。

 臺灣選手在全球運動賽事的表現一向是民

眾關心的焦點之一，近來包括桌球選手莊智

淵、陳健安在世界錦標賽奪得男雙金牌，高爾

夫選手謝淑薇和中國大陸選手彭帥拿下溫布頓

女雙冠軍，都為兩岸民眾帶來莫大的鼓舞。日

前誌慶董事長王進源慷慨解囊，分別贊助莊智

淵、陳健安各新臺幣150萬元，此一拋磚引玉的

舉動，帶來很大的迴響，也點出政府目前的獎

勵制度已不符現實環境。每位選手都希望拿下

最好的成績，政府也殷切期盼選手能創下最好

的成績，但政府是否給選手最好的照顧、最適

當的訓練環境與最大的後援，假如沒有，如何

要求選手能有最好的表現，因此政府應全面檢

責無旁貸


